

しまかわ

学校だより 第2号

令和5年4月28日 北斗市立島川小学校

【学校教育目標】未来をひらき 心豊かに たくましく生きる力の育成

- ☆ 進んで学びつづける子
- ☆ 広い心で思いやる子
- ☆ たくましく生きる子



令和5年度 重点教育目標

明日も学びに向かう子

学校ホームページ <https://hokuto.ed.jp/shimasyo/> ⇒



『挑戦！プログラミング』

校長 大山 真由美

朝、「おはようございます。今日もいい朝ですね。元気ががんばりましょう。」と、児童玄関でペッパーくん(人型ロボット)が全校児童を迎えてくれます。1年生は「おはよう。」と言いながらペッパーくんの頭をなでます。2年生は手を振りながら挨拶をするペッパーくんの手を握ろうとします。高学年は、ペッパーくんの話し方、会話内容、動きなどを自分のタブレット端末でプログラミングして送信して楽しいんでいます。

このほかに、レゴブロックで乗り物や建物を作って、それをプログラミングして動くようにする学習や小型のお掃除ロボットのような形状のものをプログラミングして机の上を動かす学習をしています。

昨年度から本校では「プログラミング学習」に力を入れています。3年生以上の総合的な学習の時間、放課後学習や長期休業中のサポート学習の時間に学習を進めています。子供向けのスクラッチ(Scratch)を活用して、プログラミングの基本となることをイメージ化させています。希望する児童にはプログラミング検定にも挑戦させています。指導者である本校の教職員も検定に挑戦し、資格を取得しました。

今の段階の本校のプログラミング学習は、ほんの初歩的な学習ですが、子どもたちの興味がこれからの大きな実りにつながっていくかもしれません。そのようなきっかけになることを期待して進めています。

子どもたちには、チャンスがあれば、いろいろなことに挑戦させていきたいです。昨年度はなわとびのチャレンジで全道1位になった児童もいます。ラジオ体操コンクール、英語検定、ほくと学ジュニア検定などにも挑戦し、素晴らしい成績をおさめています。努力して練習し、学習したことが成果となることは子どもたちにとって大きな自信につながります。

5月の主な予定 「早寝,早起き,朝ごはん!」

- 3日(水) 憲法記念日
- 4日(木) みどりの日
- 5日(金) こどもの日
- 8日(月) 個人懇談
- 9日(火) 個人懇談
- 11日(木) 個人懇談
- 12日(金) 個人懇談
- 13日(土) 土曜授業「おはなしひろば」
- 16日(火) 避難訓練(防犯訓練)
- 17日(水) 内科検診 委員会活動
- 18日(木) 児童総会(放送)
- 19日(金) 歯科検診
- 22日(月) 尿検査(1次)
- 24日(水) クラブ活動
全校市立図書館活用
- 25日(木) 特別支援交流会(四季の杜公園)
- 30日(火) 高学年社会科見学(郷土資料館)
- 31日(水) 委員会活動



プログラミング
学習の様子



児童玄関の
ペッパー

本となかよしになろう！

今年度、島川小では、子どもたちに読書習慣が身につくよう、全力で取り組んでいきます。



その第1弾が、5/13 土曜授業「おはなしひろば」です。北斗市教育委員会 社会教育課事業と連携し、全校で読み聞かせ会に参加します。あわせて職員からの本の紹介、「読書の通帳」「春の読書マラソン」等の社会教育事業への参加、子どもたちへの読書啓発など行っていきます。

5月下旬には、全校で市立図書館に本を借りに出かけることも予定しています。ぜひご家庭でも『毎日読書』を目指してお声かけをお願いします。

土曜授業 おはなしひろば

『うさぎのみみちゃん』講演

一般参加も可能です。お子様連れでどうぞ。
(一般参加は9時～10時、直接体育館へ)

※5/13(土)児童は8:10登校、11:30下校です。

「Jアラート、その時に。」

4/13(木)新学期開始間もない登校時に、「Jアラート」の発報がありました。

子どもたちは、近くの知り合いの家に避難したり、学校へ急いだりと、おおむね適切な行動がとれたようです。万一来に備え、登下校時に「Jアラート」があった時の行動について、ご家庭でもお話しください。

- ◇ 近くのできるだけがんじょうな建物に避難する。
 - ◇ 建物がいない場合は、物陰に身を隠すか、地面に伏せて頭部を守る。
- ⇒ 学校か家の近い方へ走り、状況を確認する。

4月の島川小



右見て、左見て。ここはとまれ！

4月13日(木)市の交通安全指導員を招いて「交通安全教室」を行いました。自転車の安全確認の仕方、安全な道路の歩き方など、実際に体験しながら学ぶことができました。



新しい仲間、どうぞよろしく！

4月27日(木)「1年生を迎える会」を行いました。児童会の企画で、全校での鬼ごっこを楽しみ、1年生へのインタビューでは「たすけおにが楽しかったです」と元気な発表も聞くことができました。

『島川小いじめ防止基本方針』について

4月23日(日)の日曜参観日の全体懇談の際に、『島川小いじめ防止基本方針』についての説明を行いました。3月の道の「いじめ防止基本方針」の改訂を受け、積極的ないじめの認知と早期解消を重視するよう見直しを行っています。

基本理念は『いじめの芽はどの児童にも生じ得るという緊張感をもち、学校の内外を問わず、いじめが行われなくなるようにすること』『全ての児童がいじめを行わないよう、いじめ問題に関する児童の理解を深めること』『いじめを受けた児童の生命及び心身を保護するため、社会全体が相互に連携協力し、いじめの問題を克服すること』などです。

詳細は、今後本校ホームページに掲載予定ですので、そちらもご覧ください。